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Actualidad 
  

Mundaca revela que Unesco iba a 
declarar “en riesgo” a Valparaiso 
El gobernador regional, Ro- 
drigo Mundaca, expusoen.l 
marco del Seminario “Chile 
y los Océanos” una conversa- 
ción que tuvo con el subdi- 
rector general de Cultura de 
la Unesco, el chileno Ernesto 
Ottone, hace pocos meses. 

Según reveló, el Sitio del 

Patrimonio Mundial de Val 
paraíso peligró. 

“Metocó estar en el Foro 
Mundial del Océano en Niza 

(...)y yaen el penúltimo día, 
estuvimos en la Unesco. Íba- 
"mos con dos propósitos: ha- 

blar de las reservas de la 
biósfera (...) y del Sitio del 
Patrimonio Mundial, de la 
importancia que tiene para 
el país y para nuestra región 
conservar, mantener y pre- 
servar el sitio”, contextuali- 
zÓ. 

'En esa reunión, nos en- 
contramos con Ernesto 

Ottone (exministro de Cul- 
tura de nuestro país) antes 

del último informe -que se 
hizo público hace poco so- 
bre el Sitio del Patrimonio- 
donde la Unesco había to- 
mado una decisión que, a 
nuestro juicio, era bastante 
arbitraria, y era decretar el 
Sitio, comillas o con la deri- 
vada, en riesgo”, agregó. 

En ese sentido, “el argu- 
mento que nos daba la 

Unesco era que esoiba a po- 
der gatillar inversiones pú- 
blicoprivada(...) y, a nues- 
trojuicioy el criterio que en- 
tregamos, era que nos pare- 
cía bastante impropio que 
sedeclarara en riesgo sin ha- 
blar con las autoridades na- 
cionales, regionales y loca- 
les, con los gobiernos subna- 
cionales, porque en la prác- 
tica, desde el punto de vista 
político, era lesivo... el in- 
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formereciente vuelve a rati- 

ficar la condición de Sitio 
del Patrimonio Mundial”. 

Sobre estas declaracio- 

  

rectora de la Corporación de 
Administración del Sitio Pa- 
trimonio Mundial de Valpa- 
raíso, manifestó que “no he- 
mos tenido ninguna conver- 
sación referente a que el Si- 
tiopase alalista “en peligro”, 
dado que ellos (Unesco) hi- 
cieron una misión técnica 
ennoviembre del 2022, don- 
de vieron siel valor univer- 
sal seguía íntegro y auténti- 
co y eso sigue así, a pesar de 
los deterioros”. 

Y recordó: “El borrador 
de decisión de la Unesco, 

que fue ratificado en la 47" 
Asamblea, está publicado 

desdeel primero dejunio de 
nes, Macarena Carroza, di- esteaño”.O 

  

Concejo porteño respalda al sitio 
patrimonial y aprueba Plan de Gestión 
Documento, que tomó 22 años en hacerse realidad, era una exigencia internacional pendiente a propósito del 
nombramiento de la Unesco en el 2003. En cinco años más, deberá evaluarse la concreción de esta hoja de ruta. 

Francisca Palma Schiller 
francisca palmaGestrellavalpoc! 

ue a fines de junio 
F cuando el Consejo de 

Monumentos Nacio- 
nales (CMN) entregó un 
pronunciamiento favora- 
ble respecto al Plan de Ges- 

tión del Sitio Patrimonio 
Mundial de Valparaíso, 
propuesta que tiene porob- 
jetivo convertirse en una 
hoja de ruta para conser- 
var, activar y gobernar la 
zona de resguardo declara- 
da por la Unesco en el 2003. 

Pese a este visto bueno, 
en aquella oportunidad no 
se podía cantar victoria. 
Esto porque resultaba cla- 
ve llevar a cabo la votación 
al interior del Concejo Mu- 
nicipal. 

De esta manera, tras 
meses de trabajo, los con- 
cejales porteños entrega- 
ron este jueves su espalda- 
razo, por lo que, oficial- 
mente, Valparaíso cuenta 
con un Plan de Gestión 

tras una espera de 22 años. 
Al respecto, Macarena 

Carroza, directora ejecutiva 
dela Corporación Municipal 
Sitio Patrimonio Mundial, 
aseguró que el objetivo es 
que este instrumento sea 
implementado “durantelos 
primeros diezaños, con pro- 
yectos emblemáticos, linea- 
mientos y programas queya 

están definidos, y que ade- 
más fueron priorizados por 
las comunidades”. 

PROYECTOS 
Dentro del plan, el que, 
por lo demás, era una exi- 
gencia internacional pen- 
diente hace más dos déca- 

das, se destacan 22 proyec- 
tos emblemáticos, de los 

cuales 13 se enfocan en Ba- 

rrio Puerto, tales como el 
Centro de Oficios Patrimo- 
niales Nasro Maluk, la 

construcción del Archivo 
Regional en el edificio Su- 
bercaseaux y la Biblioteca 

Regional, entre otras. 
Así lo recordó la subse- 

cretaria del Patrimonio 
Cultural, Carolina Pérez, 

     

  

DOCUMENTO SE PODRÁ DESCARGAR DESDE MEDIADOS DE AGOSTO EN EL SITIO DE LA CORPORACIÓN. 

quien también estuvo pre- 
sente ayer en el Concejo. 

“Esta iniciativa incluye 
proyectos emblemáticos 
para Valparaíso como las 
obras que se realizarán en 
el Castillo San José, la Man- 
tención de la Biblioteca 
Santiago Severín, el pro- 
yecto de Archivo Regional 
en el Palacio Suberca- 
seaux, la proyección de 
una nueva Biblioteca Re- 
gional, entre muchos 
otros que se impulsan des- 
de diversas carteras” seña- 
ló la autoridad. 

Porsu parte, la alcaldesa 
dela ciudad y presidenta de 
la Corporación, Camila Nie- 
to (FA), manifestó que “este 
plan será la hoja de ruta 
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quenos permitirá articular 
alas distintas instituciones 
y actorías que trabajarán, 
sin descanso, por recuperar 
el sector más emblemático 
de nuestra ciudad”. 

“Así, desde la municipa- 
lidad podremos estar enci- 
ma de cada uno de los pro- 
cesos que nos permitirán 
recuperar inmuebles, ha- 
bilitar edificios, activar la 
cultura en los barrios, me- 

jorar calles, veredas y pla- 
zas, y comenzar a conquis- 
tar los recursos e iniciar la 
ejecución de decenas de 
iniciativas más que le me- 
jorarán la cara a nuestro 
Sitio Patrimonio”, añadió. 

Esimportante manifes- 
tar que el plan incorpora   

ESTUVIERON PRESENTES MACARENA CARROZA Y CAROLINA PÉREZ. 
<A> 

VALORACIÓN Y CUESTIONAMIENTOS 

Calificando lo acontecido como un “hito”, los concejales valo- 
raron la votación. “Sabemos que vamos a tener dificultades y 
obstáculos en el camino, que vamos a tener que subsanar y 
mediar, peroacá estamos entregando certidumbre a la ciuda- 

-omentó el edil Lukas Cáceres (FA). La concejala Valen- 
tina Veliz (P Republicano), expresó que “da luces a la ciudada- 
nía que Valparaíso está trabajando por Valparaíso y hace mu- 
cho tiempo nosesentía esecompromiso: tuvimos ocho años 
en donde, lamentablemente, vimos que Valparaíso fueen de- 
cadencia”. Más crítico, el concejal Jorge López (PDG) cuestio- 
nó: “¿Cómo me parofrentea la ciudadanía y le digo que nos 
demoramos 22 años en hacer un Plan de Gestión? (... tene- 
mos que hacerel seguimiento correspondiente, porque no 
puede ser que nos demoremos 20 años en hacer un plan y 
quizás cuántos más en la ejecución”. 

  

  

mecanismos de monito-  beadelantar que el Plan se- 

reo, proponiendo una pri- 

mera evaluación a los cin- 
co años, lo que permitirá 
medir el impacto real de 
las acciones y “corregir el 
rumbo sies necesario”, se- 
gún precisaron desde la 
Corporación. 

En lo más próximo, ca- 

rá difundido y socializado 
con el objetivo de fomen- 
tar una participación en su 

implementación: el docu- 
mento estará disponible 

para su descarga desde la 
segunda semana de agosto 
en el sitio www.corpora- 
cionspmwalparaiso.cl. O
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